

Nombreuses animations pour le Téléthon



L'équipe des bénévoles du Téléthon-Estaing s'est réunie une dernière fois pour finaliser le programme des animations proposées pour le week-end des 7 et 8 décembre.

Grâce à la détermination des familles et à l'incroyable mobilisation depuis 30 ans des donateurs, bénévoles, associations, municipalités, partenaires... les premières grandes victoires thérapeutiques dans les maladies rares sont là. Cette année encore, le territoire d'Estaing va se mobiliser et faire que ces animations, nombreuses et variées, contribuent à faire avancer la recherche et changer la vie des malades.

PROGRAMME

Vendredi 29 novembre à Villecomtal, concours de belote à 20h30 à la salle des fêtes.

Vendredi 6 décembre à Sébrazac, soirée folklore et chant à 20h30 à la salle des fêtes avec Lo Bourreïo d'Olt, Amitié Chorale, Musiciens du Nayrac et L'Étoile de Sébra-

zac. Il y aura aussi une vente de gâteaux. A l'entracte, fouace et jus de fruits seront offerts par la mairie. Participation 6€.

Samedi 7 décembre :

— A Campuac : randonnée avec un premier départ à 9h de Villecomtal (salle des fêtes) et un deuxième départ à 10h du Coudol. Durée : 3h. Navette pour récupérer les voitures après le repas. Participation 3€.

A la salle des fêtes, dès 11h30 repas en self-service préparé par la population de Campuac. A 14h, randonnée autour de Campuac (durée environ 2h30). Après-midi jeux de société, cartes... participation 2€.

— A Estaing : LudoTéléthon de 14h30 à 17h à la salle des fêtes 2 €/personne, organisé par le centre social Espalion-Estaing et goûter offert par l'APE d'Estaing. Défi 2019 : réaliser la plus majestueuse construction en blocs et briques de bois.

Le soir, dans la salle des fêtes d'Estaing à partir de 20h, repas cantonal : entrées, aligot-rôti de porc, desserts et vin compris. Participation : 15€ adultes, 10€ enfants. Cette soirée sera animée par les amis musiciens du Téléthon. Tirage de la tombola.

Les samedi 7 et dimanche 8 au Nayrac, village de Noël de 14h à 17h30 à l'église : une urne sera installée pour le Téléthon.

Dimanche 8 décembre au Nayrac, spectacle de magie à 15h à l'espace multiculturel. Participation 6€ (1€ reversé au Téléthon).

Rapportez vos piles usagées, elles seront transformées en don pour le Téléthon. Des boîtes «Batribox» sont à disposition dans les écoles, mairies, commerces, salle des fêtes.

L'AFM-Téléthon a besoin du soutien de chacun de nous. Votre participation, notre mobilisation seront les victoires pour les malades et les familles qui attendent.

Animation du Téléthon

Générosité pour le concours de belote

Vendredi 22 novembre, vingt-huit équipes ont bravé la tempête pour participer au concours de belote organisé en faveur du Téléthon, afin de soutenir les malades et leurs familles. Bien au chaud et au sec, l'ambiance n'en était que plus chaleureuse.

Grâce à la générosité des sponsors, de l'Amicale, des associations et des commerçants du Nayrac, vingt-trois équipes étaient primées. Les meilleures : Jeanine et René (jambons), Delphine et Yvette (couteaux), André et Christophe (40 € bons d'achat), Lydie et Marie-Noëlle (bons repas).

La solidarité du village a permis de verser la somme de



Les joueurs attendent le classement.

640 € à l'AFM-Téléthon. Les animations Téléthon continuent sur le secteur avec les 7 et 8 décembre l'ouverture du Village de Noël pour le plus grand plaisir de tous, et le repas commun à Estaing le 7 décembre à 20h.

Les bénévoles adressent leurs remerciements à tous les participants pour leur soutien au Téléthon. Ainsi des victoires sont acquises sur certaines maladies jusqu'à incurables, c'est pour cela qu'il faut continuer pour multiplier ces succès.

Beaucoup de choix à la bourse aux jouets

L'espace multiculturel ressemblait à un grand magasin, dimanche 17 novembre. La bourse aux jouets organisée par l'Association des parents d'élèves accueillait bon nombre de vendeurs : jeux, jouets, vêtements d'enfant, accessoires de puériculture, livres... étaient proposés. Il y en avait pour tous les goûts et tous les budgets. Les acheteurs arpentaient les allées à la recherche de bonnes affaires pour des cadeaux, des besoins particuliers. La plupart repartaient chargés et se montraient satisfaits d'avoir



Grand choix de jouets.

pu trouver les objets dont ils avaient envie. Des pâtisseries maison étaient aussi en

vente pour satisfaire les gourmands et faire un geste généreux pour les écoliers.

Des comédiens amateurs se rencontrent



La Fédération Départementale des Foyers Ruraux de l'Aveyron organisait une rencontre de théâtre amateur à l'espace multiculturel, samedi 16 novembre. Golinhac et Lassouts avaient répondu à cette invitation.

Dans la journée, les comédiens ont eu le privilège de travailler avec deux metteurs en scène professionnels : Cyrille Lescène et Filippo de

Dominici. Ils ont participé à deux ateliers sur la dramaturgie, la gestion de l'espace scénique et l'improvisation, et apprécié leurs conseils. En soirée, les acteurs ont proposé un spectacle. La troupe Guste et Compagnie de Golinhac avec trois sketches comiques a bien fait rire les spectateurs. Les Tambourniers de Lassouts ont suivi avec des chansons magnifiquement in-

terprétées par un groupe de filles et une pièce jouée par les adolescents, «Trangénération», écrite par Bernard Sannié, l'animateur de la troupe.

Les comédiens ont été satisfaits de vivre ces temps d'échanges, au cours de cette journée de rencontre, avec des professionnels mais aussi avec d'autres amateurs qui partagent la même passion.

Foyer Rural et Conservatoire de l'Aveyron

Musiques et danses traditionnelles

Dimanche 10 novembre, la section musique du foyer rural et Christian Bouygues avec ses élèves du Conservatoire de l'Aveyron ont organisé un bal traditionnel. La scène était ouverte à tous les musiciens qui ont apprécié

cette formule où chacun arrive avec son instrument et rejoint le groupe. Ainsi les joueurs de cabrette, d'accordéon, accompagnés à la batterie, venus des villages voisins mais aussi de fort loin, ont animé l'après-midi pour

le plus grand plaisir des nombreux amateurs de danses traditionnelles.

Danseurs et musiciens ont apprécié ce moment convivial et espèrent bien que cette initiative sera renouvelée.



De nombreux musiciens heureux de partager leur passion.

La doyenne du village a fêté ses 100 ans

Hélène Costes est connue au Nayrac par un très grand nombre de personnes. Doyenne de la commune, elle est née le 9 novembre 1919 à Paris où ses parents étaient commerçants. Elle a passé une partie de son enfance chez ses grand-parents à la Roche, puis à la Combe où elle a fréquenté l'école de Fombillou. Puis ses parents sont revenus vivre au Nayrac et ont fait construire leur maison et leur grange dans la rue des Jardins en 1935. Ils ont alors exploité une ferme.

En 1937, Hélène a épousé Adrien Costes avec qui elle a deux enfants : Pierre et Lucette. Mais Adrien est parti à la guerre et elle est restée avec ses beaux-parents pour s'occuper du commerce café, épicerie, engrais, salle de bal... En 1950, ils ont décidé de construire une maison et des bâtiments pour exercer leur profession dans des conditions plus confortables.



Hélène avec ses enfants Pierre et Lucette.

C'est l'actuel Café Cazal, situé au cœur du village. Mais en octobre 1964, Adrien est mort accidentellement et elle a pris les commandes de l'établissement avec sa fille Lucette et son gendre Jean. Elle a eu le bonheur d'être grand-mère six fois, arrière-grand-mère dix fois, arrière-arrière-grand-mère deux fois. En 2014, elle a fait la démarche d'entrer à l'Unité de Vie où elle réside toujours, entourée

des bons soins des employés de l'établissement. C'est là qu'elle a fêté ses 100 ans avec les résidents, sa famille, ses amis, le personnel... Les musiciens locaux ont animé la réception organisée en son honneur. De nombreux souvenirs ont été évoqués au cours de l'après-midi et elle a reçu plusieurs cadeaux avant de souffler ses bougies sous les applaudissements de l'assemblée.

Après-midi musical et gourmand au profit du Téléthon



Dégustation des châtaignes grillées.

En ce premier dimanche de novembre, pluvieux et venteux, de nombreuses personnes avaient choisi de passer l'après-midi à l'espace multiculturel. Pour commencer, le groupe «Le bonheur est dans le chant» présentait un récital de chansons françaises. Clémence, Marie, Sylvie, Bernard, Henri, Gérard étaient sur scène et faisaient

partager leur bonheur de chanter à un public enthousiaste. Ces chanteurs, qui évoluent dans différents groupes aussi bien au théâtre qu'au chant, offraient leur prestation pour le Téléthon.

A l'issue du spectacle, une dégustation de châtaignes grillées et de jus de pommes rassemblait les participants qui félicitaient les membres

du foyer rural pour cet après-midi musical et gourmand.

La somme de 885 €, produite par les entrées, a été entièrement versée au Téléthon. La prochaine manifestation pour cette cause est le concours de belote du 22 novembre à 20h30, sans compter sur les nombreuses animations dans les villages voisins.

Une soirée théâtre magique et poétique



Arlequin et ses deux amours.

Dans le cadre de sa programmation culturelle, la communauté de communes Comtal Lot et Truyère proposait une soirée théâtre. La Compagnie Nansouk interprétait «Arlequin poli par l'amour» et séduisait le public.

Cette pièce de Marivaux présente une fée qui doit épouser Merlin mais qui tombe amoureuse d'Arlequin

et l'enlève dans son sommeil. Désespérée par le manque d'esprit du jeune homme, elle cherche à se faire aimer de lui mais celui-ci tombe amoureux de Sylvia, une bergère qui transforme son prétendant en gentilhomme... L'espace scénique s'organise autour du château de la fée, symbolisé par une cage de fer aux multiples facettes et des balles blanches qui se re-

plient, s'espacent au gré des expressions et des sentiments des personnages.

A l'issue de la représentation, comédiens et spectateurs ont pu échanger leurs impressions autour du bar de l'espace multiculturel et féliciter les organisateurs pour cette soirée qui a plongé le public dans un univers magique et poétique.

Record d'affluence à la base d'essais



La BMW en essai.

Après le record d'affluence de 2018 avec plus de cent voitures, l'activité continue et de nombreux pilotes et teams viennent tester et régler leurs voitures. La base d'essais est appréciée car la diversité du parcours permet de se trouver dans beaucoup de situations qui seront rencontrées sur différents rallyes de la saison, aussi bien en France qu'en Europe ou dans le monde.

Les bénévoles de l'Arsa font tout leur possible pour réserver un bon accueil aux équi-

pages qui viennent faire des essais et les aider à régler les éventuels problèmes rencontrés avec leurs véhicules. Les équipes professionnelles apprécient le terrain et l'accueil qui leur est réservé aussi bien à la base que dans les hôtels et restaurants au Nayrac et à Estaing.

De plus en plus de pilotes locaux et privés viennent car la possibilité de se grouper à deux ou trois permet de réduire le coût des séances d'essais.

En 2019, l'activité se diversifie, l'Arvm (Association du rallye du Vallon de Marcillac) est venue à la base passer une journée détente en proposant aux bénévoles de l'association de découvrir le rallye en tant que copilote et même pilote. Cette journée a été très appréciée de tous. Récemment, c'est Volkswagen Véhicules Industriels qui a organisé une journée rallye expérience alliant la présentation des nouveaux véhicules à ses clients et la découverte du rallye sur plusieurs voitures (Clio R3 avec Joël Romiguière, BMW 318 compact avec Julien Mourlhou, Porsche Cayman avec Franck Bonnefis) avec en prime Jean-Michel Da Cunha récent vainqueur de la finale de la coupe de France des rallyes.

Ces divers éléments amènent une activité accrue et, en 2019, le record de 2018 est déjà battu.

De nombreux joueurs au quine du foyer rural

Le foyer rural avait programmé son quine le dernier dimanche d'octobre. De nombreux joueurs, venus parfois de fort loin, ont pris place autour des tables, et si certains s'en remettent au hasard, d'autres ont des numéros porte-bonheur qu'ils aiment avoir. Les parties se sont enchaînées au cours de l'après-midi et ont permis à plusieurs de crier le mot magique : quine !

Les organisateurs remercient les joueurs, mais aussi les commerçants, les associations, les particuliers qui



L'attente du numéro gagnant.

ont offert des lots et qui ont assuré la réussite de ce quine qui permet de finan-

cer de nombreuses activités et animations tout au long de l'année.

Les enfants se retrouvent pour Halloween



Même pendant les vacances, les enfants ont plaisir à se retrouver le temps d'un après-midi. Et ils étaient nombreux à s'être donné rendez-vous, accompagnés de leurs parents, devant la mairie pour fêter Halloween.

Passé le moment d'étonnement, d'admiration devant certains costumes et maquillages sophistiqués, il était temps de se mettre en route pour un défilé à travers le village et de commencer la récolte de friandises. Les habitants jouaient le jeu et offraient avec plaisir bonbons, chocolats et autres sucreries. Heureusement, tout n'était pas consommé immédiatement mais partagé dans les locaux de l'école, où un goûter organisé par l'APE terminait la rencontre.

Sourires d'automne en assemblée générale

Le club Sourires d'automne a tenu son assemblée générale au restaurant Anglade, où les adhérents ont écouté avec attention le bilan de l'année écoulée. La première rencontre a eu lieu en janvier avec le partage de la galette. Ont suivi, en février, le repas choucroute, en mars, le quine, en avril, la sortie à Bournazel et Belcastel, en juin, le séjour en Bourgogne, en septembre, la sortie à Castres et Lautrec. Et il ne faut pas oublier les après-midi jeux où les passionnés se retrouvent.

La prochaine date à retenir est le repas de fin d'année mardi 10 décembre à



On bavarde en attendant le prochain plat.

l'Auberge Fleurie. Ce jour-là, les adhésions seront finalisées pour les membres du club et ceux qui souhaitent les rejoindre. Les finances

présentent un solde positif. Il était ensuite temps de déguster un bon repas préparé avec soin par les restaurateurs et d'écouter quelques chansons.